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Письмо Председателя Совета Безопасности от 23 апреля 
2021 года на имя Генерального секретаря и постоянных 
представителей членов Совета Безопасности

Имею честь настоящим препроводить текст сообщения, представленного 
Специальным представителем Генерального секретаря и главой Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Колумбии г-ном Карлосом Руисом 
Массьё, а также тексты заявлений, сделанных представителями Вьетнама, 
Индии, Ирландии, Китая, Мексики, Норвегии, Российской Федерации, Сент-
Винсента и Гренадин (от имени группы «A3+1» — Кении, Нигера и Туниса, а 
также Сент-Винсента и Гренадин), Соединенного Королевства Великобритании 
и Северной Ирландии, Соединенных Штатов Америки, Франции и Эстонии в 
связи с заседанием на тему «Идентичные письма Постоянного представителя 
Колумбии при Организации Объединенных Наций от 19 января 2016 года на 
имя Генерального секретаря и Председателя Совета Безопасности (S/2016/53)», 
проведенного в режиме видеоконференции в среду, 21 апреля 2021 года. 
С заявлением выступила также министр иностранных дел Колумбии Ее 
Превосходительство г-жа Клаудия Блум де Барбери.

В соответствии с изложенной в письме Председателя Совета 
Безопасности от 7 мая 2020 года на имя постоянных представителей членов 
Совета Безопасности (S/2020/372) процедурой, которая была согласована в 
свете чрезвычайных обстоятельств, вызванных пандемией коронавирусной 
инфекции, настоящее сообщение и заявления будут опубликованы в качестве 
документа Совета Безопасности.

(Подпись) Данг Динь Куи
Председатель Совета Безопасности

21-05524 (R)   260421   110521
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Приложение I
Сообщение Специального представителя Генерального 
секретаря и главы Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии Карлоса Руиса Массьё

[Подлинный текст на английском и испанском языках]

Я благодарю вас за эту возможность представить вам последний доклад 
(S/2021/298) Генерального секретаря по Колумбии и кратко проинформировать 
Совет Безопасности о важных событиях, произошедших после издания этого 
доклада.

Для меня большая честь принимать участие в этом заседании вместе 
с министром иностранных дел Клаудией Блум де Барбери, и я хотел бы 
воспользоваться случаем, чтобы поблагодарить ее и ее сотрудников за 
их неизменную поддержку работы Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии.

В рамках Заключительного соглашения о прекращении конфликта 
и установлении стабильного и прочного мира, которое было подписано 
правительством Колумбии и бывшими Революционными вооруженными 
силами Колумбии — Армией народа (РВСК-АН), основное внимание уделяется 
пострадавшим от конфликта. Их участие в переговорах по этому соглашению 
было крайне важным для обеспечения учета их мнений, и сегодня именно 
они выступают главной движущей силой процесса миростроительства и 
примирения. Их отвага и великодушие должны вдохновлять подписавшие 
Соглашение стороны на то, чтобы продолжать прилагать усилия по выполнению 
закрепленных в Заключительном соглашении обязательств, а всем членам 
колумбийского общества следует оказывать им поддержку в выполнении этой 
задачи.

Девятого апреля в Колумбии отмечался Национальный день памяти 
жертв и солидарности с ними. По этому случаю у меня была возможность 
побеседовать с представителями жертв преступлений, совершенных как 
бывшими членами РВСК-АН, так и государственными элементами. Эти беседы, 
безусловно, служат важным напоминанием о том, что вне зависимости от того, 
что причинило боль, возместить ущерб и избежать новых жертв в Колумбии 
лучше всего позволит предоставление гарантий в отношении установления 
истины, обеспечения правосудия, возмещения ущерба и неповторения 
случившегося.

Для этого необходимо гарантировать включение всех пострадавших во 
все процессы, их эффективное участие в них, а также их безопасность. Равным 
образом все бывшие участники конфликты должны конкретно проявить 
свою приверженность делу, с тем чтобы оправдать ожидания пострадавших и 
укрепить фундамент для залечивания нанесенных конфликтом ран.

Встреча президента Ивана Дуке Маркеса с лидером партии «Общины» 
Родриго Лондоньо, вне всякого сомнения, стала весьма обнадеживающим 
событием. Ее конструктивный дух создает прочную основу для продолжения 
сторонами совместной работы, невзирая на различия во взглядах. Не следует 
допускать того, чтобы наличие различных политических позиций каким бы то 
ни было образом сказывалось на высших интересах страны — на выполнении 
мирного соглашения. Я призываю стороны продолжать добиваться прогресса 
в составлении плана действий для реализации достигнутых на той встрече 
договоренностей.



S/2021/401

21-05524 3/34

Сейчас, когда идет пятый год выполнения Соглашения, крайне 
важно также, чтобы стороны сохраняли решимость продолжать развивать 
достигнутые успехи и решать сохраняющиеся проблемы, что позволит 
при поддержке всех членов колумбийского общества добиться прогресса в 
решении структурных проблем, особенно на фоне сложностей, связанных с 
преодолением пандемии коронавирусного заболевания (COVID-19).

Главная цель любого мирного процесса заключается в том, чтобы 
сберечь жизни людей. В случае Колумбии необходимость проведения 
соответствующих мероприятий для достижения этой цели становится тем 
более очевидной в свете насилия, которому подвергаются местные жители, 
общественные активисты и бывшие члены РВСК-АН. Со времени публикации 
доклада Генерального секретаря акты насилия в отношении общественных 
лидеров и членов местных общин были зарегистрированы в различных 
департаментах, в частности в департаменте Каука, где вчера были убиты 
губернатор из числа представителей коренного населения Сандра Лилиана 
Пенья Чокуэ и четыре бывших комбатанта, в результате чего общее число 
убитых с момента подписания Заключительного соглашения составило 266 
человек.

Девятого апреля власти сообщили об аресте лица, подозреваемого 
в убийстве одного из общественных лидеров и двух бывших комбатантов. 
Этот успех доказывает важность активных усилий государственных органов, 
отвечающих за борьбу с безнаказанностью, и обеспечения их достаточными 
финансовыми и техническими ресурсами. Настоятельно необходимо, чтобы 
осуществляемые этими государственными органами меры и стратегии, в том 
числе недавно утвержденный стратегический план обеспечения безопасности, 
принесли более ощутимые результаты, особенно в тех 25 муниципалитетах, 
где наблюдаются наиболее высокие уровни насилия. Я надеюсь, что к концу 
2021 года мы сможем, наконец, сообщить о том, что нам удалось остановить 
волну этих гнусных преступлений.

Помимо этого, для обеспечения эффективного контроля над территорией 
и более надежной защиты государством местных общин, а также для 
расширения возможностей для развития и укрепления и развития верховенства 
права на местах необходимо постоянное присутствие сил безопасности и 
расширение присутствия государственных структур и служб.

В Заключительном соглашении закреплено, что для обеспечения 
стабильного и прочного мира необходима эффективная реинтеграция 
бывших членов РВСК-АН в социальную, экономическую и политическую 
жизнь страны. Достигнутый сторонами в этом отношении прогресс заметен. 
Обнадеживает достигнутый правительством в этот период прогресс, 
связанный с приобретением земли для организации бывших территориальных 
зон для обучения и реинтеграции, в том числе две дополнительные покупки, 
сделанные уже после издания доклада. Благодаря решимости правительства 
и его согласованной работе с бывшими комбатантами, были приобретены 
участки земли для семи из 24 бывших территориальных зон для обучения и 
реинтеграции.

Примером открывшихся благодаря подписанию мирного соглашения 
возможностей для примирения служит передача Альваро Сорой — 
бизнесменом, отец которого в прошлом был похищен незаконной вооруженной 
группировкой — земли в Кибдо, департамент Чоко, группе бывших комбатантов 
в составе порядка 50 человек для реализации их проектов по разведению 
рыбы и строительства жилья. Этот акт великодушия позволяет обрести 
чувство уверенности и стабильности десяткам семей бывших комбатантов, 
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которые стремятся построить более благополучную и обновленную страну, 
что особенно важно, когда речь заходит о департаменте, столь сильно 
пострадавшем от конфликта и нищеты.

Недавно Национальный совет по вопросам реинтеграции (НСР) 
утвердил еще два коллективных проекта, и теперь их общее число составляет 
90. В этой связи следует отметить, что в настоящее время в коллективных 
и индивидуальных проектах принимают участие уже почти 50 процентов 
бывших комбатантов. Кроме того, стороны договорились создать в рамках НСР 
техническую рабочую группу по вопросам жилья, что, я надеюсь, позволит 
найти возможности для расширения доступа к жилью бывших комбатантов и 
их семей.

Эти достижения свидетельствуют о большом потенциале совместной 
работы государства, бывших комбатантов, жертв и общин по преобразованию 
территорий, затронутых конфликтом. Следует отметить усилия правительства 
по удовлетворению потребностей общин в районах, затронутых конфликтом, и 
их заинтересованность в участии таких инициативах, как программы развития 
с территориальной направленностью, хотя в дополнение к такой деятельности 
по-прежнему необходимо реализовывать другие основополагающие аспекты 
Соглашения, такие как скоординированная реализация национальных 
отраслевых планов по проведению комплексной сельскохозяйственной 
реформы. Кроме того, необходимо предпринимать конкретные шаги для 
предоставления устойчивых производственных возможностей большему 
числу семей в рамках Национальной комплексной программы по замещению 
незаконных культур — программы, которая, как показывает опыт, может 
способствовать изменению условий в районах, где выращиваются незаконные 
культуры, и укреплению доверия общин к государству.

Необходимо, чтобы по мере достижения прогресса в этом направлении 
стороны ускоряли реализацию мер для учета гендерных аспектов, 
предусмотренных Соглашением, а все участники — расширяли роль женских 
организаций в миростроительстве. Участие женщин необходимо для того, 
чтобы мир был инклюзивным и устойчивым.

Прошло больше года с тех пор, как пандемия COVID-19 достигла 
Колумбии. Я искренне сочувствую всем тем, кто потерял близких из-за 
этой болезни. Правительство, местные власти и общественность прилагают 
значительные усилия для преодоления пандемии и возвращения к нормальной 
жизни, и хотя путь к восстановлению долгий и трудный, я убежден, что 
всеобъемлющая реализация мирного соглашения поможет стране постепенно 
продвигаться в этом направлении.

Миссия также постепенно возвращается к своему обычному 
функционированию, включая деятельность на местах, где наше присутствие 
наиболее необходимо. Я посетил несколько регионов, в том числе департамент 
Валье-дель-Каука, где встретился с политическими и религиозными 
деятелями, бывшими комбатантами и лидерами общин, которые рассказали 
о трудностях, с которыми сталкиваются тысячи мирных жителей — 
особенно афроколумбийского происхождения — из-за столкновений между 
вооруженными группами, наличия незаконной экономики и ограниченных 
социально-экономических возможностей.

С учетом этих сложных условий и в интересах содействия продвижению 
усилий по восстановлению после пандемии я хотел бы вновь выступить 
с призывом к немедленному прекращению боевых действий, с которым 
обращались к сторонам Генеральный секретарь и Совет Безопасности. Мы 
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видели, насколько положительное влияние прекращение боевых действий 
может оказать на жизнь уязвимых общин в регионах, затронутых конфликтами.

Обнадеживает прогресс, достигнутый тремя компонентами системы 
правосудия переходного периода, созданной в соответствии с Соглашением. 
Специальный суд по вопросам мира продолжает принимать ключевые 
решения по отправлению правосудия за преступления, совершенные во время 
конфликта; Комиссия по установлению истины во время подготовки своего 
доклада осуществляет важные действия по примирению; а Специальная 
группа по розыску лиц, которые считаются пропавшими без вести в контексте 
и в результате вооруженного конфликта, продолжает выполнять свою 
благородную задачу.

В заключение я хотел бы еще раз выразить признательность Совету 
Безопасности за неизменную и решительную поддержку, которую он оказывает 
мирному процессу в Колумбии.
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Приложение II
Заявление заместителя Постоянного представителя Китая при 
Организации Объединенных Наций Гэн Шуана

[Подлинный текст на китайском языке]

Китай приветствует на заседании министра иностранных дел Клаудию 
Блум де Барбери и благодарит Специального представителя Руиса Массьё за 
его сообщение.

Я хотел бы сделать следующие пять замечаний.

Во-первых, мы испытываем обеспокоенность в связи с эскалацией 
насилия в некоторых районах Колумбии, которое имеет место уже некоторое 
время. Призываем все стороны к укреплению потенциала по обеспечению 
безопасности и улучшению обстановки в области безопасности. Мы 
поддерживаем правительство Колумбии в укреплении сил безопасности и 
усилении охраны в районах с повышенным уровнем риска в целях активизации 
борьбы с насилием и преступлениями, связанными с наркотиками, и, 
что особенно важно, обеспечения безопасности и защиты прав бывших 
комбатантов.

Во-вторых, мы воздаем должное колумбийскому правительству за 
активную помощь бывшим комбатантам в получении земли и обеспечении их 
участия в производственных проектах. Призываем Колумбию к увеличению 
ее вклада в развитие, продолжению осуществления сельскохозяйственной 
реформы и сокращению разрыва между городскими и сельскими районами 
в целях устранения экономических и социальных недостатков. Только таким 
образом можно добиться постепенного углубления процесса реинтеграции 
бывших комбатантов и укрепления мира, которого с таким трудом удалось 
достичь.

В-третьих, мы приветствуем проведение встречи между лидерами 
колумбийского правительства и партии «Общины» и высоко оцениваем 
достигнутое между ними соглашение о разработке “дорожной карты” 
для последующих действий и реализации Заключительного соглашения 
о прекращении конфликта и установлении стабильного и прочного мира. 
Надеемся, что обе стороны будут эффективно использовать существующие 
механизмы, включая трехсторонний механизм с участием правительства, 
партии «Общины» и Организации Объединенных Наций, для расширения 
консультаций и совместной работы по реализации Соглашения.

В-четвертых, Китай поддерживает работу Специального представителя 
Руиса Массьё и Контрольной миссии Организации Объединенных Наций 
в Колумбии и призывает Миссию и страновую группу Организации 
Объединенных Наций к рациональному распределению работы, укреплению 
координации, обеспечению взаимодополняющего характера их усилий и 
активному взаимодействию.

Что касается просьбы Колумбии о расширении мандата Контрольной 
миссии, то Китай в целом отнесется к ней положительно. В то же время 
мы надеемся, что Секретариат будет прилагать больше усилий в целях 
максимального использования имеющихся ресурсов при одновременном 
создании разумных и диверсифицированных механизмов финансирования для 
дополнительных ресурсов.
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В-пятых, Китай выражает признательность правительству Колумбии 
за активное проведение кампании по вакцинации против коронавирусной 
инфекции. Мы уже предоставили Колумбии три партии вакцин. Китай будет 
и впредь взаимодействовать с международным сообществом, с тем чтобы 
поддержать Колумбию в ее борьбе с пандемией, а также содействовать 
колумбийскому мирному процессу и ускоренному развитию этой страны.
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Приложение III
Заявление Постоянного представительства Эстонии при 
Организации Объединенных Наций

Я благодарю Специального представителя Генерального секретаря 
Карлоса Габриэля Руиса Массьё за его сегодняшнее сообщение. Хотелось бы 
заявить о том, что Эстония решительно поддерживает работу Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Колумбии. Мы тепло 
приветствуем Ее Превосходительство министра иностранных дел Республики 
Колумбия Клаудию Блум де Барбери.

Мы полностью согласны с необходимостью уделять большое внимание 
борьбе с пандемией коронавирусной инфекции (COVID-19). В то же время 
крайне важно придерживаться намеченного курса и продолжать усилия 
по реализации Заключительного соглашения о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира в полном объеме.

Мы приветствуем прогресс, достигнутый за последний отчетный 
период, особенно в отношении системы правосудия переходного периода, 
которая обеспечивает истину, справедливость и примирение в интересах 
жертв. Важным шагом вперед является первое обвинительное заключение 
Специального суда по вопросам мира в отношении восьми бывших членов 
«Революционных вооруженных сил Колумбии — Армии народа» за военные 
преступления и преступления против человечности. Это достижение является 
первым шагом к прекращению безнаказанности. Необходимо обеспечивать 
соблюдение прав жертв. Многое еще предстоит сделать, особенно в деле 
обеспечения участия жертв в системе правосудия переходного периода. 
Поэтому Эстония поддерживает расширение мандата Контрольной миссии в 
целях оказания поддержки Специальному суду по вопросам мира в его работе.

Мы приветствуем неизменную приверженность обеих сторон — 
правительства и Общей альтернативной революционной силы — выполнению 
мирного соглашения. Ярким тому подтверждением стала плодотворная встреча, 
состоявшаяся 10 марта между президентом Дуке Маркесом и председателем 
партии «Общины» Родриго Лондоньо.

Однако по-прежнему существуют проблемы, которые угрожают 
успешной реализации мирного соглашения. Мы глубоко обеспокоены в 
связи с тем, что по-прежнему имеют место серьезные нарушения. В первом 
квартале 2021 года произошло значительное ухудшение ситуации в области 
безопасности в нескольких ключевых районах страны, включая побережье 
Тихого океана.

По-прежнему совершаются убийства бывших комбатантов, лидеров 
общин, в том числе общин коренных народов, и правозащитников. Необходимо 
безотлагательно добиться прекращения убийств путем восстановления 
доверия и государственной власти. Мы осуждаем все случаи сексуального и 
гендерного насилия и подчеркиваем важность доступа к комплексным услугам 
для всех жертв такого рода преступлений без дискриминации.

Мы осуждаем продолжающуюся вербовку и использование детей 
незаконными вооруженными группировками и преступными организациями. 
Необходимо освободить всех детей. Мы призываем правительство усилить 
меры по защите детей и выделить достаточные ресурсы для реализации 
необходимых программ, особенно на местном уровне и в уязвимых районах 
страны. Усиливающиеся проявления ненависти становятся причиной того, что 
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люди покидают свои дома и обстановка становится небезопасной, и с этим 
необходимо покончить.

Наконец, для построения мира необходимо время, усилия и активная 
приверженность всех сторон. Эстония решительно поддерживает дальнейшее 
стремление к реализации Заключительного соглашения.
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Приложение IV
Заявление заместителя Постоянного представителя Франции 
при Организации Объединенных Наций Натали Бродхерст 
Эстиваль

[Подлинный текст на французском языке]

Я благодарю Специального представителя Генерального секретаря 
Карлоса Руиса Массьё за его сообщение и заверяю его в нашей полной 
поддержке его усилий по выполнению своего мандата. Я также приветствую 
принимающую участие в заседании министра иностранных дел Колумбии 
г-жу Блум де Барбери.

Миростроительство — это долгий и кропотливый труд. Народ и 
правительство Колумбии добились значительного прогресса. Мы должны 
отметить достигнутый прогресс, но при этом трезво взглянуть на остающиеся 
проблемы. Прошло более четырех лет с момента подписания Заключительного 
соглашения о прекращении конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира, однако некоторые его положения до сих пор не выполняются. Я отдельно 
остановлюсь на четырех аспектах.

Во-первых, мы выражаем сожаление в связи с продолжающимся в 
Колумбии насилием. От него страдают дети, молодежь, бывшие комбатанты, 
активисты гражданского общества, лидеры этнических общин, правозащитники 
и журналисты. Этому необходимо положить конец, а виновные должны 
предстать перед судом. Для решения проблемы в долгосрочной перспективе 
необходимо будет усилить государственное присутствие в наиболее 
изолированных районах. Необходимо также в полном объеме осуществить 
стратегию ликвидации вооруженных групп.

Во-вторых, мы признаем значительные усилия, направленные на 
реинтеграцию бывших комбатантов. Необходимо и впредь прилагать подобные 
усилия, уделяя особое внимание бывшим комбатантам, проживающим за 
пределами бывших территориальных зон для обучения и реинтеграции.

В-третьих, необходимо полностью реализовать комплексную реформу 
сельского хозяйства. В связи с этим важно продолжать покупку земельных 
участков. Достижение мира означает предоставление справедливых и 
реальных социально-экономических возможностей для всего населения. 
Необходимо раз и навсегда ослабить влияние наркоторговцев посредством 
более решительной реализации программы замещения незаконных культур. 
Кроме того, необходимо уделять особое внимание частям соглашения, 
касающимся этнических и гендерных вопросов, а также частям, касающимся 
политической реформы, которая продвигается медленными темпами.

Мое четвертое замечание, возможно, самое важное: мы должны 
отметить последовательный прогресс в рамках Всеобъемлющей системы 
установления истины, правосудия, возмещения ущерба и недопущения 
повторных нарушений. Специальный суд по вопросам мира вынес первое 
обвинительное заключение по делу №01. Многие бывшие комбатанты внесли 
свой вклад в процесс установления истины. Необходимо продолжать следовать 
по этому пути и добиваться того, чтобы все стороны конфликта добросовестно 
выполняли обязательства в отношении этого процесса. Наконец, я выражаю 
надежду, что Совет Безопасности оперативно примет проект резолюции о 
продлении мандата Контрольной миссии Организации Объединенных Наций 
в Колумбии в соответствии с рекомендациями Генерального секретаря.
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Реализация Заключительного соглашения о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира — это долгосрочный процесс, и 
здесь еще имеются проблемы. Именно поэтому Франция вместе с Европейским 
союзом продолжит поддерживать всех тех, кто ежедневно работает во имя 
укрепления мира в Колумбии.
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Приложение V
Заявление заместителя Постоянного представителя Индии 
при Организации Объединенных Наций Нагараджа Найду 
Каканура

Прежде всего я хотел бы поблагодарить Специального представителя 
Генерального секретаря Карлоса Руиса Массьё за его исчерпывающий рассказ 
о мирном процессе и о деятельности Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии в рамках выполнения ее мандата.

В целом за последние три месяца был достигнут позитивный прогресс 
в части реализации Заключительного соглашения о прекращении конфликта 
и установлении стабильного и прочного мира. Стороны, подписавшие 
соглашение, остались ему верны. В прошлом месяце президент Колумбии 
Иван Дуке Маркес и председатель политической партии «Общины» Родриго 
Лондоньо провели встречу и договорились вместе работать над дорожной 
картой по реализации соглашения путем укрепления гарантий реинтеграции 
и безопасности для бывших комбатантов. Правительство также провело 
первую из семи территориальных сессий Национального совета по вопросам 
реинтеграции в соответствии с договоренностью с Общей альтернативной 
революционной силой (ОАРС).

ОАРС, которая теперь носит название партия «Общины», продолжает 
верить в демократический процесс и начала подготовку к выборам 2022 
года. Процесс правосудия переходного периода продвинулся вперед, и 
Специальный суд по вопросам мира вынес первое обвинительное заключение. 
Заявления Специального суда по вопросам мира отражают его автономию и 
независимость. Мы приветствуем все эти обнадеживающие события.

Нынешний 2021 год, пятый год реализации мирного соглашения, является 
решающим. Большое значение будет иметь целенаправленная реализация 
пяти предложенных Генеральным секретарем приоритетных областей с целью 
более эффективного выполнения соглашения в 2021 году. В этой связи я хотел 
бы высказать следующие соображения.

Концентрация насилия в некоторых регионах в основном объясняется 
ограниченным присутствием государства, чем пользуются незаконные 
вооруженные группировки и преступные организации, ведущие борьбу за 
контроль над незаконной экономической деятельностью. Недавно утвержденная 
национальная политика по ликвидации незаконных вооруженных групп 
является позитивным шагом в направлении укрепления присутствия 
государственных институтов, включая развертывание сил безопасности. 
Комплексное и усиленное присутствие государственных органов власти на 
всей территории страны является основополагающим условием прочного и 
устойчивого мира.

Ключевое значение для снижения уровня насилия имеют скорейшее 
проведение реформ в сельской местности, реинтеграция бывших комбатантов, 
в том числе за пределами территориальных зон для обучения и реинтеграции 
по всей стране, а также предоставление земли и эффективная реализация 
программ замещения запрещенных сельскохозяйственных культур. Важно 
обеспечить, чтобы подавляющее большинство бывших комбатантов занимались 
деятельностью, приносящей доход. В этой связи большое значение будет иметь 
предоставление земли, жилья и создание надлежащей инфраструктуры.

Усиление защиты и безопасности бывших комбатантов является 
важным элементом мирного процесса. Регулярный диалог между бывшими 
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комбатантами и силами поддержания общественной безопасности, в том 
числе в контексте Трехстороннего механизма по вопросам безопасности и 
защиты, мог бы способствовать своевременному и эффективному принятию 
мер для решения этой проблемы. Принятые в этом направлении действия, 
включая начало процесса заполнения вакансий в Национальном отделе 
защиты и меры по обеспечению более полного учета гендерных аспектов в 
работе национальных институтов, можно было бы ускорить. Властям также 
необходимо усилить безопасность за пределами бывших территориальных зон 
для обучения и реинтеграции и реализовать специальную стратегию защиты 
женщин из числа бывших комбатантов.

Правительство начало проводить вакцинацию от коронавирусной 
инфекции, что является позитивным шагом в борьбе с пандемией. Необходимо 
обеспечить, чтобы население, на которое ориентированы программы, 
связанные с обеспечением мира, включая бывших комбатантов, имело доступ 
к вакцинам и лекарствам.

Укрепление судебного потенциала, прежде всего в регионах, в 
наибольшей степени затронутых насилием, также играет свою роль. 
Специальной следственной группе Генеральной прокуратуры необходимо 
предоставить ресурсы для проведения более решительной кампании по борьбе 
с безнаказанностью.

Контрольная миссия Организации Объединенных Наций в Колумбии 
представляет собой хороший пример способности Организации Объединенных 
Наций добиваться позитивных изменений как в области безопасности, так и в 
области развития в постконфликтных ситуациях. Она оказывает национальным 
властям помощь в усилиях по объединению общин и учреждений в целях 
содействия установлению мира, развитию и обеспечению верховенства права, 
особенно в районах, исторически затронутых конфликтом, и активизирует 
такие усилия. В этой связи мы поддерживаем просьбу о расширении мандата 
Миссии для включения в него задач по оказанию содействия в проверке 
соблюдения восстановительных приговоров, которые будут вынесены 
Специальным судом по вопросам мира.

Наконец, я хотел бы подчеркнуть, что Индию связывают с Колумбией 
особые узы. В 2019 году Индия и Колумбия отметили 60 лет со дня установления 
дипломатических отношений между ними. С годами мы лишь укрепили 
эти отношения и диверсифицировали их в различных представляющих 
взаимный интерес областях — политической, культурной и коммерческой. 
Об этом свидетельствуют увеличение объемов торговли и инвестиций из 
Индии и растущее присутствие индийских компаний в Колумбии. В 2018 
году Индийская организация космических исследований успешно запустила 
спутник “FACSAT-1” — первый в истории наноспутник Военно-воздушных сил 
Колумбии. Индия ежегодно предоставляет колумбийским должностным лицам 
более 100 мест для обучения в рамках индийской программы технического и 
экономического сотрудничества. Кроме того, каждый год тысячи колумбийцев 
посещают Индию в целях туризма, оздоровительного отдыха на природе 
и изучения йоги. Сейчас, когда Колумбия продвигается вперед по пути к 
миру, прогрессу и процветанию, мы уверены, что она успешно справится 
со всеми нерешенными проблемами в рамках мирного процесса и станет 
сильнее, превратившись в одну из ведущих в экономическом отношении стран 
Латинской Америки, и на этом пути Индия как давний партнер Колумбии 
будет продолжать поддерживать эту страну.
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Приложение VI
Заявление Постоянного представителя Ирландии при 
Организации Объединенных Наций Джеральдин Бирн Нейсон

Я хотела бы поблагодарить Специального представителя Генерального 
секретаря Карлоса Руиса Массьё за напряженную работу, которую непрерывно 
ведут он и его сотрудники.

Кроме того, чрезвычайно приятно вновь видеть министра Блум де 
Барбери. Хотелось бы высоко оценить неустанные усилия, которые ее 
правительство и народ Колумбии прилагают для построения мира. Мы знаем, 
что они требуют решимости и настойчивости со стороны всего общества 
и в рамках всей политической системы. Нас обнадеживает значительный 
прогресс, достигнутый в этой области. Мы вновь заявляем о том, что 
решительно поддерживаем все стороны в их работе по полному осуществлению 
Заключительного соглашения о прекращении конфликта и установлении 
стабильного и прочного мира. Сегодня днем я хотела бы остановиться на трех 
моментах.

Первый заключается в том, что мы разделяем опасения, выраженные 
в связи с сохраняющимся уровнем насилия в некоторых частях страны. 
За отчетный период число убитых бывших комбатантов, общественных 
лидеров и правозащитников еще больше возросло, и это вызывает тревогу. 
Мы признаем согласованные усилия, предпринимаемые правительством 
для защиты тех, на кого совершаются нападения. При этом невозможно 
переоценить настоятельную необходимость пресечения такого насилия, 
включая насилие, с которым сталкиваются общины коренных народов и 
афроколумбийцев. Мы призываем колумбийское правительство вести работу 
в ключевых пострадавших муниципалитетах, с тем чтобы обеспечить в них 
свое присутствие и выстроить доверительные отношения с населением.

Также глубокую обеспокоенность вызывают сообщения о вербовке 
детей незаконными организациями и недавние сообщения о гибели детей 
под перекрестным огнем. Для укрепления доверия и сохранения мира крайне 
важно привлечь к ответственности тех, кто применяет насилие.

Хотя мы отмечаем прогресс, достигнутый в реализации касающихся 
гендерной проблематики разделов Соглашения, многое еще предстоит сделать 
для обеспечения выполнения в полном объеме включенных во все разделы 
положений, связанных с гендерными и этническими вопросами.

Мы вновь заявляем о том, что поддерживаем Специальный форум 
по гендерным вопросам и все структуры, работающие над обеспечением 
справедливости и равенства. Кроме того, мы призываем продолжать усилия 
по борьбе с гендерным насилием.

Второй момент — это решающая роль конструктивного диалога в 
укреплении доверия и сохранении набранных темпов, особенно на этом 
критически важном этапе. Именно поэтому недавняя встреча президента Дуке 
Маркеса и Родриго Лондоньо, которую помог организовать Специальный 
представитель Генерального секретаря Руис, имела столь важное значение и 
стала столь позитивным событием.

Мы призываем обе стороны продолжать совместную работу над 
предложенной «дорожной картой», направленной на осуществление. Кроме 
того, мы настоятельно призываем к развитию прогресса, достигнутого 
на этой встрече, в рамках важной платформы для диалога и партнерских 
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отношений, которую представляет собой Комиссия по вопросам последующей 
деятельности, содействия и контроля за ходом выполнения Заключительного 
соглашения.

Последний момент, который я хотела бы упомянуть, касается правосудия 
переходного периода и предлагаемого расширения мандата Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Колумбии. Инвестиции в 
дело мира — это задача не только финансового или административного 
характера; самой важной инвестицией в дело мира является вера, то есть 
доверие. Краеугольным камнем будущего Колумбии служит правосудие 
переходного периода, ориентированное на интересы жертв и обеспечиваемое 
при полноценном участии женщин. 2021 год является решающим как для 
системы правосудия переходного периода Колумбии, так и для Комиссии 
по установлению истины. Мы уже наблюдаем важный прогресс в работе 
Специального суда по вопросам мира в рамках дел 01 и 03.

Сейчас крайне важно, чтобы бывшие комбатанты, сотрудники сил 
обеспечения общественной безопасности и третьи стороны в конфликте 
представили исчерпывающий и правдивый отчет о совершенных 
преступлениях и чтобы они признали свою ответственность и внесли 
свой вклад в возмещение ущерба. Всеобъемлющая система установления 
истины, обеспечения правосудия, возмещения ущерба и недопущения 
повторных правонарушений обеспечивает необходимую рамочную основу. 
Речь идет о реальной демонстрации на практике действия этого ценного и 
новаторского соглашения о мире. Необходимо обеспечить защиту всех тех, кто 
взаимодействует с Системой.

Ирландия приветствует предлагаемое расширение мандата Миссии 
и надеется, что Совет как можно скорее примет соответствующий проект 
резолюции. Независимая проверка Организацией Объединенных Наций 
восстановительных приговоров может способствовать укреплению доверия к 
системе среди жертв.

В заключение, пользуясь случаем, я хотела бы высоко оценить решение 
правительства Колумбии предоставить венесуэльским беженцам и мигрантам 
временную защиту — меру, основанную на нашей общей принадлежности 
к человеческому роду и глубоком уважении прав человека. Великодушие 
Колумбии служит примером для всего мира и демонстрирует всем нам, что 
мы действительно, как гласит ирландская пословица, живем под сенью друг 
друга.
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Приложение VII
Заявление Постоянного представителя Мексики при 
Организации Объединенных Наций Хуана Рамона де ла 
Фуэнте Рамиреса

[Подлинный текст на испанском языке]

Мы благодарим Специального представителя Генерального секретаря 
Карлоса Руиса Массьё за сообщение по докладу Генерального секретаря 
(S/2021/298) о ситуации в Колумбии и за работу, которую проводят он и 
сотрудники Контрольной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии. Я приветствую участие в этом заседании министра иностранных 
дел Колумбии г-жи Клаудии Блум де Барбери.

Мексика высоко оценивает недавнюю встречу между президентом 
Колумбии Иваном Дуке Маркесом и председателем политической партии 
«Общины» Родриго Лондоньо, организованную при посредничестве 
Специального представителя Генерального секретаря, а также их 
приверженность совместной работе над «дорожной картой», направленной 
на дальнейшее осуществление Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного мира и на укрепление 
усилий по защите бывших комбатантов. Как мы уже отмечали ранее, 
политический диалог — это лучшая «дорожная карта» для подлинной 
стабилизации ситуации в Колумбии.

Мы принимаем к сведению прогресс, достигнутый в делах, 
рассматриваемых Специальным судом по вопросам мира. Кроме того, мы хотели 
бы подчеркнуть, что Специальный суд играет важнейшую роль в правосудии 
переходного периода, поскольку уделяет основное внимание интересам жертв 
в процессе защиты их прав, возмещения причиненного ущерба и обеспечения 
недопущения повторных правонарушений. На наш взгляд, именно этот путь 
приведет к окончательному примирению.

Мы признаем важное значение просьбе правительства Колумбии 
и политической партии «Общины» о том, чтобы Контрольная миссия 
Организации Объединенных Наций поддержала этот процесс посредством 
проверки приговоров. Мы вновь заявляем о том, что поддержка Миссией работы 
Специального суда по вопросам мира отвечает букве и духу Заключительного 
соглашения о прекращении конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира.

Соответственно, Мексика поддерживает просьбу колумбийского 
правительства продлить мандат Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии с целью провести обзор принятых Судом 
решений о мерах взыскания; выполнение этих решений будет способствовать 
усилиям по достижению мира в Колумбии.

С другой стороны, мы вновь выражаем свою обеспокоенность высоким 
уровнем насилия, по-прежнему царящего в некоторых частях страны, и 
тем, как оно сказывается на женщинах, главным образом на женщинах 
афро-колумбийского происхождения и из числа коренных народов, которые 
страдают от него непропорционально сильно, а также на их соответствующих 
общинах. Преодоление проблемы отсутствия безопасности требует 
обязательного консультирования с женщинами затронутых общин, чтобы не 
только из первых рук получать информацию об их нуждах, но и предоставить 
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им возможность принимать более активное участие в принятии тех решений, 
которыми обеспечивается их безопасность.

Предотвращение насилия в отношении правозащитниц требует 
адекватного финансирования со стороны властей. Для принятия эффективных 
мер на благо мира организации колумбийцев африканского происхождения и 
коренных народов необходимы ресурсы и техническая помощь. Необходимо 
преодолеть проблемы отсутствия безопасности и нехватки ресурсов, чтобы 
существенно расширить доступ к системе правосудия переходного периода 
для женщин африканского происхождения и из числа коренных народов, 
которые, к сожалению, часто становятся жертвами.

Мы высоко ценим усилия правительства по оказанию поддержки бывшим 
комбатантам в их участии в производственных проектах, что способствует 
обеспечению их экономической стабильности и дает им определенную цель 
в жизни. Мы бы настоятельно призвали предоставлять возможности для 
участия в таких программах большему числу женщин и оказывать им помощь, 
необходимую для преодоления структурных препятствий, мешающих их 
полноценному участию.

В прошлом году Международный Комитет Красного Креста 
зарегистрировал 389 пострадавших от взрывных устройств и взрывчатых 
веществ — самое большое число за последние четыре года, — в том числе 
226 гражданских лиц. Такое положение дел требует создания более жесткой 
системы управления запасами стрелкового оружия и легких вооружений 
для предотвращения их незаконного оборота, а также более эффективного 
международного сотрудничества в этом деле.

Наконец, Мексика согласна с рекомендациями Генерального секретаря 
о способах и средствах проведения Миссией проверки выполнения решений 
Специального суда в ответ на соответствующую просьбу колумбийского 
правительства и поддерживает эти рекомендации.
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Приложение VIII
Заявление заместителя Постоянного представителя Норвегии 
при Организации Объединенных Наций Трине Хеймербакк

Мы благодарим Специального представителя Генерального секретаря 
Массьё за очередное информативное сообщение. Мы также благодарим 
Генерального секретаря за его доклад (S/2021/298) и полностью поддерживаем 
внесенные в нем рекомендации.

Прежде всего мне хотелось бы воздать должное президенту Ивану Дуке 
Маркесу и лидеру бывших Революционных вооруженных сил Колумбии — 
Армии народа (РВСК-АН) Родриго Лондоньо за их приверженность мирному 
процессу, свидетельством которой послужила их встреча в марте. Признание 
обоими необходимости всеобъемлющего и комплексного выполнения 
Соглашения является своевременным и обнадеживает. Норвегия твердо 
убеждена, что продолжение диалога между сторонами будет в значительной 
мере способствовать повышению эффективности реализации Соглашения, 
преодолению противоречий и укреплению доверия.

Мы настоятельно призываем стороны эффективнее использовать 
формальные и неформальные возможности, предусмотренные в 
организационной структуре Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного мира. Действительно, 
Комиссия по вопросам последующей деятельности, содействия и контроля за 
ходом выполнения Заключительного мирного соглашения остается главным 
механизмом для преодоления возникающих в реализации Соглашения проблем 
и препятствий, в том числе в плане безопасности.

Мы призываем стороны проводить больше заседаний Национального 
совета по вопросам реинтеграции, и Норвегия приветствует прогресс, 
достигнутый трехсторонней рабочей группой по минам. Мы также настоятельно 
призываем стороны и Организацию Объединенных Наций восстановить 
трехсторонний механизм по вопросам связанных с конфликтом активов.

Сегодня более чем любая другая проблема серьезную угрозу мирному 
соглашению создают целенаправленные угрозы и насилие в отношении 
бывших комбатантов, общественных активистов и правозащитников, в 
том числе женщин-активистов и женщин — представителей этнических 
общин, и их убийства. Мы с большим сожалением отмечаем, что с момента 
вступления в силу мирного соглашения убито уже 265 подписавших его 
бывших комбатантов, и только за последний отчетный период убиты также 
24 правозащитника и общественных активиста. В некоторых районах общины 
страдают также от насильственных перемещений, создания минных полей и 
более активной вербовки детей в ряды вооруженных групп.

В этом свете, для устранения способствующих насилию условий и 
для обеспечения защиты гражданского населения абсолютно необходимо 
присутствие во всех частях страны государственных структур и всестороннее 
выполнение Соглашения. Хотя мы признаем усилия, прилагаемые властями 
страны к улучшению обстановки в плане безопасности, цифры говорят сами 
за себя.

Для предотвращения таких чудовищных преступлений, для обеспечения 
защиты от них и для привлечения за них к ответственности надо делать больше. 
Срочно необходимо ввести в действие Всеобъемлющую систему обеспечения 
безопасности политической деятельности, в том числе Указ 660 о защите 
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общин, и оказывать достаточную поддержку Специальной следственной 
группе Генеральной прокуратуры.

Гендерное насилие продолжает препятствовать реинтеграции женщин 
— бывших комбатантов и подрывать жизненно важную работу активисток 
и правозащитниц. Чтобы гарантировать их безопасность и равноправное и 
конструктивное участие во всех процессах, крайне необходимо обеспечить 
всестороннее выполнение тех положений Соглашения, которые касаются 
гендерной проблематики, наряду с Комплексной программой гарантий для 
женщин-активисток и правозащитниц.

Мы должны серьезно отнестись к сообщениям о том, что потерпевшие 
и предполагаемые правонарушители не чувствуют того, что могут, не рискуя 
жизнью, вносить свой вклад во Всеобъемлющую систему установления истины, 
обеспечения правосудия, возмещения ущерба и недопущения повторных 
правонарушений. Это вызывает беспокойство и может поставить под угрозу 
доступ пострадавших к установлению истины и возмещению ущерба. 
Специальный суд по вопросам мира обязал государственные учреждения 
обеспечивать защиту выступающих в суде лиц.

Выполнение этого требования необходимо для осуществления статьи 3.4 
Соглашения и для удовлетворения требований пострадавших.

Прогресс, достигнутый Специальным судом по вопросам мира в 
рассмотрении дел 01 и 03, является значимой вехой в осуществлении мирного 
соглашения. Норвегия настоятельно призывает всех субъектов вносить 
всесторонний вклад в названную Всеобъемлющую систему, признать свою 
ответственность и говорить всю правду. Важность того, чтобы эта система 
была способна выполнять свою работу независимо, без политического 
вмешательства и без риска для жизни тех, кто вносит в нее свой вклад, 
невозможно переоценить.

В заключение скажу, что Норвегия, вне всякого сомнения, по-прежнему 
преисполнена решимости сотрудничать с колумбийским народом и сторонами 
в их усилиях по достижению прочного мира.
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Приложение IX
Заявление первого заместителя Постоянного представителя 
Российской Федерации при Организации Объединенных 
Наций Дмитрия Полянского

 [Подлинный текст на русском языке]

Благодарим главу Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии Карлоса Руиса Массьё за представление доклада о ситуации 
в стране. Приветствуем Министра иностранных дел Колумбии г-жу Клаудию 
Блум.

Документ, к сожалению, подтверждает оценки о недостаточности 
прогресса в реализации ключевых положений Заключительного соглашения 
о прекращении конфликта и установлении стабильного и прочного мира 
(ЗМС), за реализацией которого Миссия Организации Объединенных Наций 
наблюдает согласно мандату Совета Безопасности. Это внушает растущую 
озабоченность, особенно в контексте приближающегося нового электорального 
цикла.

Напомню, что Заключительное соглашение, положившее конец 
полувековому внутреннему вооруженному конфликту, получило широкую 
международную поддержку именно потому, что стало результатом сложного 
прямого диалога и конкретных договоренностей колумбийских сторон, за 
исполнением которых призвана следить Миссия Организации Объединенных 
Наций.

Этот исторический документ не следует воспринимать как некую 
одностороннюю декларацию о намерениях, а значит, его реализация должна 
сопровождаться непрерывным диалогом подписавших его сторон.

В этом контексте приветствуем состоявшуюся 10 марта встречу 
президента Дуке и лидера партии «Общины» Родриго Лондоньо, а также 
решение о продлении мандата трехсторонней Комиссии по вопросам 
последующей деятельности, содействия и контроля за ходом выполнения ЗМС.

Призываем колумбийские стороны продолжать регулярные контакты на 
всех уровнях, с тем чтобы обеспечить полную прозрачность предпринимаемых 
шагов и их соответствие «духу и букве» Заключительного соглашения. 
Односторонние, несогласованные шаги не способны продвинуть мирный 
процесс.

Это касается всего перечня из пяти обозначенных Генеральным 
секретарем приоритетных направлений работы, которые затрагивают 
практически все аспекты урегулирования. Согласны с докладом в том, что 
по пяти указанным приоритетам прогресс недостаточный. Рассчитываем, что 
Богота приложит дополнительные усилия для выправления ситуации в рамках 
реализации своих обязательств по Заключительному соглашению.

Наиболее остро стоит вопрос об обеспечении безопасности гражданского 
населения, включая участников мирного процесса, членов их семей и 
представителей гражданского общества. С сожалением отмечаем не только 
продолжающиеся убийства, отсутствие прогресса в их расследовании, но и 
ухудшение криминогенной обстановки в районах, где до этого наблюдалось 
улучшение ситуации.

Угрозы безопасности столь высоки, что, согласно докладу, только в 
январе–феврале текущего года стали причиной появления 13,5 тысяч внутренне 
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перемещенных лиц. А это столько же, сколько всего зарегистрированных 
участников мирного процесса.

Члены Совета регулярно получают информацию о реализации 
правительством программ, которые не предусмотрены Заключительным 
соглашением. В то же время прогресс в выполнении непосредственно 
Заключительного соглашения о мире по-прежнему идет крайне медленно. Это 
касается комплексной аграрной реформы, распределения земель, программ 
добровольного наркозамещения и работы национального реинтеграционного 
совета и т.д.

Исходим из того, что первостепенной задачей правительства и всего 
колумбийского общества должно стать именно выполнение положений 
Соглашения. Без этого перспективы устойчивого мира в Колумбии продолжат 
отодвигаться.

Теперь что касается непосредственно доклада и работы Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Колумбии.

Известно, что из-за нерешенных проблем в области безопасности люди 
вынуждены вновь браться за оружие. Поэтому считаем важным отражать в 
докладе динамику численности так называемых «диссидентов». Эти цифры 
могут быть индикатором эффективности мирного процесса.

Вновь с недоумением восприняли упоминание в докладе вызовов, 
с которыми сталкиваются представители ЛГБТ-сообщества. Нам не ясно, 
какое отношение это имеет к мирному процессу и преодолению последствий 
внутреннего вооруженного конфликта. Совету было бы намного полезнее знать, 
как, например, обстоят дела с социальным обеспечением и безопасностью семей 
с детьми, где кормилец стал жертвой конфликта или нападения. Неполные 
семьи — действительно особо уязвимая группа в постконфликтной ситуации.

Кроме того, считаем недостаточной информацию о преодолении 
разногласий между правительством и Армией национального освобождения 
в отношении возобновления прямого диалога без предварительных условий. 
Устойчивый мир в Колумбии невозможен без участия всех ключевых игроков.

Что касается расширения мандата Миссии на наблюдение за исполнением 
отдельных постановлений Специального суда переходного периода, то мы 
приняли к сведению информацию, предоставленную в письме Генерального 
секретаря от 25 февраля. Совет также уже неоднократно обсуждал этот вопрос. 
Исходим из того, что общее понимание о необходимости такого шага назрело, 
тем более с учетом прямого обращения колумбийских сторон.

В завершение вынужден констатировать — доклад Генерального 
секретаря подтверждает, что о необратимости мирного процесса в Колумбии 
говорить преждевременно. Условный мир в стране крайне хрупок, а 
число факторов, негативно влияющих на перспективы мирного процесса, 
к сожалению, только возрастает. Именно поэтому усилия Генерального 
секретаря Организации Объединенных Наций, Совета Безопасности и 
государств — гарантов мирного процесса в Колумбии направлены на 
содействие последовательной имплементации миростроительных задач, 
зафиксированных в Заключительном соглашении о мире.

Поддержка этого исторического соглашения со стороны международного 
сообщества является своего рода кредитом доверия колумбийцам, выданным 
в расчете на то, что положения документа будут неукоснительно исполняться.

Россия в качестве постоянного члена Совета и впредь готова оказывать 
поддержку колумбийскому мирному процессу для придания ему устойчивого 
и необратимого характера.
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Приложение X
Заявление Постоянного представителя Сент-Винсента и 
Гренадин при Организации Объединенных Наций Инги 
Ронды Кинг

Имею честь выступить с этим заявлением от имени Кении, Нигера, 
Туниса и Сент-Винсента и Гренадин (группы «А3+1»).

Прежде всего я хотела бы поблагодарить Специального представителя 
Генерального секретаря Массьё за его выступление и подтвердить нашу 
поддержку усилий Контрольной миссии Организации Объединенных Наций 
в Колумбии и колумбийского мирного процесса. Я также отмечаю участие в 
этом заседании министра иностранных дел Колумбии Ее Превосходительства 
Клаудии Блум де Барбери.

В ноябре Колумбия будет отмечать пятую годовщину подписания 
Заключительного соглашения о прекращении конфликта и установлении 
стабильного и прочного мира. Эта дата станет подходящим моментом для того, 
чтобы все колумбийцы, и в частности стороны, подписавшие Соглашение, 
поразмышляли о достигнутых успехах, а также признали трудности и 
возможности, сопряженные с его полным осуществлением.

Группу «А3+1» воодушевляют позитивные события в мирном процессе. 
С удовлетворением отмечаем, что стороны подтвердили свою приверженность 
Соглашению, о чем свидетельствует состоявшаяся 10 марта встреча между 
президентом Иваном Дуке Маркесом и лидером партии «Общины» Родриго 
Лондоньо. Считаем, что это говорит о приверженности подписавших 
Соглашение сторон его осуществлению и дает уверенность в том, что они 
едины в выполнении своих обязательств.

Призываем стороны придерживаться намеченного курса и прилагать 
более решительные усилия вместе с народом, который также заинтересован в 
успехе Соглашения.

Что касается безопасности, то мы принимаем к сведению предложенный 
стратегический план по обеспечению защиты и с удовлетворением отмечаем 
утверждение руководящих принципов государственной политики по 
ликвидации незаконных вооруженных формирований. Мы также высоко 
оцениваем усилия, которые продолжает прилагать правительство по линии 
Национальной комиссии по гарантиям безопасности для укрепления 
государственных органов безопасности.

Активный и комплексный подход по-прежнему имеет принципиально 
важное значение для решения сохраняющихся проблем в области безопасности, 
особенно в наиболее маргинализированных и пострадавших от конфликта 
районах, таких как Каука, Нариньо, Антиокия, Какета, Норте-де-Сантандер 
и Кататумбо. Поэтому мы призываем власти продолжать оптимизацию мер 
предупреждения и защиты и усилить присутствие органов государственной 
власти путем развертывания сил обеспечения общественной безопасности в 
этих районах.

Группа «A3+1 » также решительно осуждает непрекращающееся насилие 
в отношении групп населения, оказавшихся в наиболее уязвимом положении, в 
том числе бывших комбатантов Революционных вооруженных сил Колумбии 
— Армии народа, молодежи, коренного населения и афроколумбийцев, 
общественных лидеров и правозащитников. Периодически повторяющиеся 
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акты насилия свидетельствуют о том, насколько глубоко укоренившимися 
являются первопричины конфликта.

В связи с этим решающее значение на этом этапе миростроительства 
в соответствии с Соглашением имеет дальнейшая реализация таких 
механизмов, как Комплексная программа по обеспечению гарантий для 
женщин-активисток и правозащитниц, наряду с осуществлением повестки дня 
по вопросу о женщинах и мире и безопасности и по вопросу о молодежи и мире 
и безопасности.

Наши делегации подчеркивают тот факт, что для надлежащей 
реинтеграции бывших комбатантов в колумбийское общество необходимо 
обеспечить полный и постоянный доступ к основным услугам, включая 
жилье, землю и экономическую деятельность. В этой связи мы принимаем к 
сведению события, касающиеся доступа бывших комбатантов к земле. Кроме 
того, мы поддерживаем призыв Генерального секретаря ускорить утверждение 
производственных проектов, с тем чтобы к концу текущего года большинство 
бывших комбатантов занялись приносящей доход деятельностью.

Считаем, что проведение всеобъемлющей реформы в сельских районах, 
которое позволит обеспечить полное выполнение положений о реформах в 
сельских районах и Национальной всеобъемлющей программы замещения 
запрещенных культур, а также рекомендаций Форума высокого уровня по 
вопросам этнических групп, касающихся решения проблем, с которыми 
сталкиваются бывшие комбатанты из числа представителей коренных 
народов и афроколумбийцев, позволит обеспечить плавную реинтеграцию в 
колумбийское общество.

Правосудие переходного периода также имеет решающее значение. 
Группа «A3+1» высоко оценивает прогресс, достигнутый к настоящему 
времени в рамках Всеобъемлющей системы установления истины, обеспечения 
правосудия, возмещения ущерба и недопущения повторных правонарушений. 
Если не исправить ситуацию, исторические ошибки продолжат негативно 
сказываться на жизни многих колумбийцев. Соответственно, мы выражаем 
признательность за работу Специальному суду по вопросам мира, Комиссии 
по установлению истины и Специальной следственной группе Генеральной 
прокуратуры. Мы считаем, что прогресс по каждому компоненту имеет 
ключевое значение для установления истины, обеспечения справедливости, 
привлечения виновных к ответственности и возмещения ущерба. Кроме того, 
мы принимаем к сведению высказанные опасения относительно независимости 
Специального суда по вопросам мира и подчеркиваем необходимость 
полномасштабного выполнения этого компонента Всеобъемлющей системы.

Мы вновь подчеркиваем важность Комиссии по вопросам последующей 
деятельности, содействия и контроля за ходом выполнения Заключительного 
соглашения и настоятельно призываем стороны воспользоваться этим 
механизмом для урегулирования своих разногласий. Мы приветствуем 
продление ее мандата до следующего года. Как подчеркивается в последнем 
докладе Генерального секретаря (S/2021/298), предметный и конструктивный 
диалог между сторонами в рамках Комиссии и других форумов укрепит 
осуществление всех аспектов Соглашения в 2021 году и поможет им выработать 
совместные решения. В этой связи мы по-прежнему надеемся, что стороны 
смогут урегулировать свои разногласия по поводу Национального совета по 
вопросам реинтеграции.

Достижение мира в Колумбии также имеет центральное значение для 
сохранения Латинской Америки и Карибского бассейна как зоны мира. Это 
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также обеспечит более стабильную ситуацию во всем мире. В этой связи мы 
призываем правительство и Армию национального освобождения начать 
диалог с целью способствовать построению более мирного общества.

Наконец, группа «A3+1» подчеркивает, что прочный мир в Колумбии 
не наступит в одночасье и невозможно в один момент стереть из памяти 
страдания, которые люди испытывали в течение многих лет. Однако такая 
работа проложит путь к новой эре в Колумбии и откроет новые горизонты для 
миллионов людей, стремящихся к лучшей жизни.

Кения, Нигер, Тунис и Сент-Винсент и Гренадины вновь заявляют 
о своей поддержке пяти приоритетных задач Генерального секретаря по 
всеобъемлющему осуществлению Заключительного соглашения и по-
прежнему надеются, что их удастся выполнить в течение этого важного года 
благодаря конструктивной работе трехстороннего механизма.
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Приложение XI
Заявление заместителя Постоянного представителя 
Соединенного Королевства Великобритании и Северной 
Ирландии Джонатана Аллена

Я хотел бы поблагодарить Специального представителя Генерального 
секретаря за его сообщение. Я также приветствую министра Блум де Барбери, 
которая вновь присутствует на заседании Совета.

Как только что отметил Специальный представитель, за последний 
отчетный период произошли некоторые обнадеживающие события. 
Соединенное Королевство с удовлетворением отмечает продуктивную 
встречу президента Ивана Дуке Маркеса с г-ном Родриго Лондоньо, которая 
состоялась в прошлом месяце при содействии Специального представителя. В 
свете приближающейся знаменательной пятой годовщины Заключительного 
соглашения о прекращении конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира в этом году мы приветствуем тот факт, что обе стороны обязались 
прилагать усилия для активизации его всеобъемлющей реализации и 
укрепления гарантий реинтеграции и безопасности для бывших комбатантов.

Как мы неоднократно подчеркивали в Совете, сохраняющееся отсутствие 
безопасности в затронутых конфликтом общинах является постоянной угрозой 
для построения мира. Соединенное Королевство по-прежнему глубоко 
обеспокоено тем, что общественные лидеры, правозащитники и бывшие 
комбатанты продолжают подвергаться жестокому насилию со стороны 
вооруженных групп и преступных организаций.

В этой связи мы отмечаем прогресс Национальной группы по защите 
в заполнении вакансий и устранении отставания в рассмотрении более 1 
000 просьб о защите. Мы также выражаем признательность Специальной 
следственной группе Генеральной прокуратуры за повышение эффективности 
работы, касающейся расследований и обвинительных приговоров. И нас 
обнадеживает тот факт, что Министерство внутренних дел укрепляет свой 
потенциал реагирования на ранние предупреждения Канцелярии омбудсмена. 
Жизненно важно продолжать укреплять эти меры с целью сдержать насилие 
в отношении колумбийцев, работающих над построением мирного будущего.

В Совете мы давно призываем к разработке реалистичного долгосрочного 
плана по ликвидации вооруженных группировок и преступных организаций 
и обеспечению государственных услуг, безопасности и правосудия для всех 
граждан. Расширение и совершенствование государственного присутствия 
и укрепление безопасности являются важным шагом в деле стабилизации 
затронутых конфликтом районов. Поскольку правительство уже представило 
руководящие принципы этой стратегии ликвидации, мы с нетерпением ждем 
ее скорейшей реализации.

Соединенное Королевство также по-прежнему крайне обеспокоено 
продолжающейся вербовкой несовершеннолетних незаконными 
вооруженными группировками в Колумбии. Мы призываем все вооруженные 
группировки немедленно отпустить всех несовершеннолетних детей. Мы 
также с обеспокоенностью отмечаем трагическую гибель несовершеннолетних 
во время операций правительства против вооруженных групп в Гуавьяре в 
прошлом месяце и с удовлетворением отмечаем, что правительство начало 
расследование этих смертей.

Переходя к процессу реинтеграции, отмечу, что мы приветствуем 
дальнейший прогресс, достигнутый за отчетный период, включая проведение 
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первой сессии Национального совета по вопросам реинтеграции, и успехи 
в приобретении земли для ряда территориальных зон для обучения 
и реинтеграции. Настоятельно призываем правительство обеспечить 
координацию действий по поддержке всех бывших комбатантов, включая тех, 
кто находится за пределами бывших территориальных зон для обучения и 
реинтеграции.

Система правосудия переходного периода является краеугольным 
камнем мирного соглашения, и первое обвинительное заключение, 
вынесенное 26 января Специальным судом по вопросам мира, представляет 
собой важную веху. Мы приветствуем конструктивный ответ шести бывших 
руководителей Революционных вооруженных сил Колумбии  —  Армии народа 
на предъявленное им обвинение: они попросили прощения у пострадавших и 
обязались ответить на их вопросы в ходе слушаний. Признание ответственности 
за преступления и несправедливые действия проложит путь к примирению и 
устойчивому миру.

Совет работает над ответом на просьбу Колумбии, которую Соединенное 
Королевство горячо приветствовало, о том, чтобы Контрольная миссия 
Организации Объединенных Наций в Колумбии поддержала Специальный 
суд по вопросам мира, обеспечив выполнение его приговоров. С учетом 
продолжающихся переговоров Соединенное Королевство надеется, что вскоре 
мы сможем принять меры для официального включения этой задачи в мандат 
Миссии.

В заключение позвольте мне сказать, что Соединенное Королевство 
признает важный прогресс, достигнутый на сегодняшний день в осуществлении 
исторического мирного соглашения в Колумбии, а также значительные 
сохраняющиеся проблемы. Мы настоятельно призываем стороны продолжать 
работать над решением этих проблем и активизировать усилия в этом 
направлении в течение этого решающего года. Соединенное Королевство 
по-прежнему полностью привержено делу оказания помощи Колумбии в 
достижении прочного мира.
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Приложение XII
Заявление исполняющего обязанности альтернативного 
представителя по специальным политическим вопросам 
Соединенных Штатов Америки при Организации 
Объединенных Наций Джеффри Делорентиса

Я благодарю Специального представителя Руиса Массьё за его 
выступление. Контрольная миссия Организации Объединенных Наций в 
Колумбии продолжает играть жизненно важную роль в поддержке мира в 
Колумбии. Как всегда, мы приветствуем министра Блум де Барбери в Совете 
Безопасности.

Мы отмечаем неизменную приверженность правительства Колумбии 
Заключительному соглашению о прекращении конфликта и установлении 
стабильного и прочного мира, особенно с учетом проблем, связанных с 
коронавирусной инфекцией и продолжающимся гуманитарным кризисом в 
Венесуэле. Мы также приветствуем принятое президентом Дуке Маркесом 
в связи чрезвычайной гуманитарной ситуацией решение о предоставлении 
защиты многим из 1,7 миллиона находящихся в Колумбии венесуэльских 
беженцев и мигрантов сроком на 18 месяцев.

Как отмечается в последнем докладе Генерального секретаря (S/2021/298), 
этот год станет решающим для работы Специального суда по вопросам мира. 
Для того чтобы с помощью этой работы можно было успешно отстаивать права 
жертв и закладывать основу для примирения, необходимо, чтобы бывшие 
комбатанты, сотрудники сил обеспечения общественной безопасности и 
третьи стороны в конфликте представили исчерпывающий и правдивый отчет 
о совершенных преступлениях, признали свою роль в конфликте и внесли 
свой вклад в возмещение ущерба.

Как мы видим, Специальный суд по вопросам мира уже предпринял 
первые шаги в направлении отправления правосудия в случаях, когда речь идет 
о похищениях людей и захвате заложников, совершенных бывшими членами 
Революционных вооруженных сил Колумбии Армии народа (РВСК-АН), а 
также раскрыл новую информацию о «срежиссированных» убийствах якобы 
комбатантов, совершенных государственными силами. Приветствуем эти 
события и отмечаем, что постоянная поддержка со стороны международного 
сообщества может помочь обеспечить успех работы Специального суда по 
вопросам мира.

Значительным успехом является продолжающееся участие бывших 
комбатантов РВСК-АН в процессе реинтеграции, что свидетельствует о 
приверженности этому делу правительства и народа Колумбии. Впрочем, 
несмотря на такие значительные успехи, необходимо помнить о препятствиях 
на пути к выполнению взятых в соглашении серьезных обязательств.

Сохраняем обеспокоенность по поводу продолжающегося насилия 
со стороны негосударственных вооруженных групп в отношении 
правозащитников, общественных лидеров, бывших комбатантов и других 
уязвимых групп населения. Кроме того, несмотря на усилия колумбийских 
властей, продолжаются убийства бывших комбатантов РВСК-АН. Несмотря на 
то что национальные и региональные власти оказывают поддержку посредством 
эвакуации, мы настоятельно призываем правительство Колумбии принять 
меры по реализации плана проведения эвакуаций, о котором было объявлено 
в прошлом году. Также важно обеспечить надлежащие гарантии безопасности, 
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чтобы бывшие комбатанты при исполнении приговоров Специального суда по 
вопросам мира оставались в безопасности.

Продолжающееся насилие в сельской местности также в гораздо большей 
степени затрагивает общины афроколумбийцев и коренного населения, 
усугубляя давно сложившуюся ситуацию с неравенством и ускоряя процессы 
перемещения населения. Настоятельно призываем правительство Колумбии 
и впредь расширять присутствие полиции и судебных органов в сельских 
районах в рамках мер по защите общественных лидеров, поддержке жертв и 
содействию полноценному политическому, экономическому и гражданскому 
участию представителей этнических меньшинств и женщин.

Наконец, мы призываем правительство Колумбии ускорить реализацию 
положений соглашения, касающихся сельскохозяйственной реформы, и 
внедрить комплексный подход к обеспечению безопасности, развитию сельских 
районов и борьбе с оборотом наркотиков в стратегически важных регионах. 
Путь к устойчивому миру лежит через более активное участие государства в 
жизни сельских районов и расширение законной экономической деятельности 
наряду с обеспечением безопасности, предоставлением государственных 
услуг, развитием инфраструктуры и обеспечением соблюдения принципа 
верховенства права. Устойчивая программа замещения сельскохозяйственных 
культур, в основе которой лежит развитие инфраструктуры на местном 
уровне, а не денежные выплаты, также поможет общинам, пострадавшим от 
вооруженного конфликта, вырваться из цикла продолжающегося насилия, 
которое часто подпитывается незаконной экономической деятельностью.

Соединенные Штаты вновь выражают признательность правительству 
Колумбии за то, что оно уделяет внимание этим вопросам и нашим общим 
целям. Прогресс, который мы наблюдаем в деле выполнения этого широкого 
соглашения, является свидетельством настроя и воли колумбийского народа 
оставить в прошлом конфликт, продолжавшийся более полувека.

Соединенные Штаты и впредь будут сохранять прочные партнерские 
связи с Колумбией во имя светлого будущего и благодарят всех и каждого за 
упорную работу по достижению этой цели.
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Приложение XIII
Заявление Постоянного представителя Вьетнама при 
Организации Объединенных Наций Данг Динь Куи

Хотелось бы искренне поприветствовать на этом заседании министра 
иностранных дел Колумбии Ее Превосходительство г-жу Клаудию Блум де 
Барбери. Благодарю Специального представителя Генерального секретаря и 
главу Контрольной миссии Организации Объединенных Наций в Колумбии 
г-на Карлоса Руиса Массьё за его содержательное выступление.

С момента подписания знакового Заключительного соглашения о 
прекращении конфликта и установлении стабильного и прочного мира 
Колумбия добилась серьезного прогресса. Впрочем, до полноценного 
выполнения всех положений соглашения еще много работы. Многочисленные 
проблемы, связанные с обеспечением примирения и реинтеграции, 
обусловливают неустойчивый характер мирного процесса. В этой связи 
хотелось бы подчеркнуть следующие аспекты.

Во-первых, что касается мирного процесса, мы высоко оцениваем 
проведение конструктивной встречи между президентом Дуке Маркесом и 
председателем партии «Общины» г-ном Родриго Лондоньо в целях обсуждения 
вопросов выполнения Заключительного мирного соглашения. Признаем 
обязательства правительства в отношении процесса реинтеграции, включая 
обеспечение защиты и безопасности бывших комбатантов. Призываем все 
соответствующие стороны и впредь принимать участие в конструктивном 
диалоге на политическом и техническом уровнях в целях решения различных 
проблем и устранения разногласий в рамках мирного процесса, прежде всего 
по линии предусмотренных Соглашением механизмов.

Высоко оцениваем усилия политических партий по пересмотру своих 
программ и избирательных стратегий применительно к выборам 2022 года. 
Для Колумбии этот год является решающим, особенно в контексте подготовки 
к выборам 2022 года. В связи с этим необходимо приложить все усилия 
для создания наиболее благоприятных условий для проведения выборов 
и участия в них. Организация Объединенных Наций и международное 
сообщество должны поддерживать усилия Колумбии в этом направлении, 
полностью уважая принципы ее суверенитета, территориальной целостности 
и политической независимости.

Во-вторых, что касается безопасности, то в последнем докладе 
Генерального секретаря (S/2021/298) содержится крайне тревожащая 
информация о непрекращающемся насилии и нападениях на колумбийцев, 
в том числе на общественных лидеров и представителей пострадавших от 
конфликта общин. Незаконные вооруженные группы, преступные организации 
и их сети поддержки используют незаконную экономическую деятельность 
для укрепления своего общественного влияния и контроля над территорией.

Осуждаем все такие акты насилия и нападения и настоятельно призываем 
все соответствующие группы немедленно прекратить эти ужасные действия. 
Повторяем: подобные акты насилия и нападения недопустимы, а виновные в 
их совершении должны быть привлечены к ответственности.

В этой связи мы настоятельно призываем Национальную комиссию по 
гарантиям безопасности предпринять конкретные шаги для ликвидации таких 
организаций и активизации деятельности по расследованию и отправлению 
правосудия. Кроме того, важно принимать более существенные меры по 
обеспечению безопасности, а также практические меры по содействию развитию 
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пострадавших от конфликта общин. Именно обеспечение благополучия этих 
общин позволит поддержать и сохранить ценный мир.

В-третьих, мы высоко оцениваем усилия правительства по реинтеграции 
и достигнутый на сегодня прогресс в социально-экономической и политической 
областях, особенно в условиях пандемии коронавирусного заболевания. 
Реинтеграция — это долгосрочный процесс, который требует терпения, 
политической воли и практических мер.

Мы рассчитываем на то, что Национальный совет по вопросам 
реинтеграции совместно с Организацией Объединенных Наций и 
региональными и международными организациями будет участвовать в 
разработке совместной стратегии по оказанию помощи бывшим комбатантам, 
с тем чтобы они могли вернуться к нормальной жизни.

В заключение я хотел бы высоко оценить неустанные усилия 
Контрольной миссии Организации Объединенных Наций и страновой группы 
Организации Объединенных Наций по содействию процессу обеспечения 
мира, безопасности, единства и развития в Колумбии, и вновь заявить о 
нашей поддержке этих усилий. Всецело поддерживаем проект резолюции о 
расширении мандата Контрольной миссии Организация Объединенных Наций.
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Приложение XIV
Заявление министра иностранных дел Колумбии Клаудии 
Блум де Барбери

[Подлинный текст на испанском языке]

Благодарю Председателя за организацию этого заседания, а также членов 
Совета за их постоянную поддержку Колумбии. Выражаю признательность 
также Генеральному секретарю Антониу Гутерришу и его Специальноу 
представителю г-ну Карлoсу Руису Массьё за представленный сегодня доклад 
(S/2021/298).

Президент Иван Дуке Маркес отметил, что в основе мира лежит решение 
общества строить достойное будущее на принципах правды, солидарности, 
законности и отказа от всех форм насилия.

Колумбийцы и мир в целом все еще помнят, какой уровень насилия был 
в 1980-х и 1990-х годах, когда преступники постоянно держали в страхе наше 
население и угрожали нашим демократическим институтам.

С начала века мир наблюдает за прогрессом Колумбии, который 
выражается в повышении уровня безопасности и обеспечении более мирного 
сосуществования, а также в укреплении наших институтов, экономики и 
общества.

С 2018 года ведется изнурительная работа по выполнению политики 
«Мир в условиях законности», в том числе Соглашения 2016 года, и мы 
продолжаем добиваться прогресса во всех преобразованиях, необходимых 
для того, чтобы в Колумбии формировалось все более справедливое, мирное и 
всеохватное общество.

Как отмечается в докладах Генерального секретаря, в последние годы 
закрепилась тенденция к снижению всех показателей насилия. Нам удается 
снижать уровень преступности и гарантировать соблюдение принципа 
верховенства права, тем самым защищая права человека и достоинство все 
большего числа колумбийцев.

Заключительное соглашение о прекращении конфликта и установлении 
стабильного и прочного мира 2016 года было подписано с осознанием того, что 
бывшие комбатанты Революционных вооруженных сил Колумбии—Армии 
народа (РВСК-НА) не единственные в стране применяли насилие. Поэтому 
было бы нереалистично полагать, что его осуществление само по себе 
будет достаточным для немедленного достижения абсолютно стабильного и 
прочного мира.

Со второй половины прошлого века в некоторых районах страны 
продолжают действовать организованные незаконные вооруженные 
формирования, что создает проблемы для стабилизации ситуации и укрепления 
мира. Руководствуясь стремлением найти маршруты для незаконного оборота 
наркотиков и ведения других видов незаконной экономической деятельности, 
эти преступные организации совершают нападения на местных жителей и 
общественных лидеров, наносят ущерб фермерам и вступают в столкновения 
с силами безопасности, обеспечивающими верховенство права. Группы, 
занимающиеся транснациональной организованной преступностью, являются 
врагами всех колумбийцев, а также подпитывают насилие в стране.

При проведении анализа соблюдения Заключительного соглашения 
недопустимо освещать в докладе действия только правительства как 
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одной из подписавших его сторон. Тот факт, что в рядах членов «Общей 
альтернативной революционной силы» есть диссиденты, следует совершенно 
обоснованно рассматривать как невыполнение своих обязательств бывшим 
повстанческим движением, которое сегодня является политической партией. 
Враги Соглашения и мира в Колумбии являются преступниками, к их числу 
относятся и диссиденты. В 80 процентах случаев убийства бывших комбатантов 
совершаются диссидентами и торговцами наркотиков.

Что касается двух компонентов мандата Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии, то важно подчеркнуть, что 
нашей самой большой проблемой является обеспечение безопасности. В этой 
связи мы не жалеем усилий для укрепления соответствующего потенциала. В 
2020 году был достигнут устойчивый прогресс в принятии и реализации мер 
по укреплению безопасности бывших комбатантов, содействию проведению 
расследований и уголовному преследованию в связи с преступлениями, 
совершаемыми против них, достижению высоких показателей успеха, а 
также активизации усилий сил безопасности по ликвидации криминальных 
структур, действующих на территории страны.

Технический комитет по безопасности и защите, в состав которого входят 
представители 15 государственных органов, определил меры безопасности 
для бывших комбатантов и членов их политической партии, которая приняла 
название «Общины». Комитет провел 64 заседания, а его технические 
подкомитеты — 110. Его деятельность является для президента Дуке Маркеса 
главным приоритетом.

Координация действий способствовала сокращению числа убийств и 
жертв среди бывших комбатантов. В 2020 году число убийств снизилось на 
10,8 процента по сравнению с 2019 годом. На сегодняшний день в 2021 году 
общее число жертв снизилось на 51 процент по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. Мы будем и далее принимать решительные меры 
для защиты жизни и обеспечения безопасности бывших комбатантов.

Как признается в докладе (S/2021/298), наблюдается явный прогресс в 
реинтеграции в политическую, экономическую и социальную жизнь более чем 
13 000 бывших комбатантов, которые продолжают соблюдать закон. Миссия 
убедилась в том, что участие бывших членов повстанческого движения в 
политической жизни страны стало реальностью. Партия, созданная бывшими 
комбатантами, приняла участие в парламентских выборах 2018 года и в 
департаментских и муниципальных выборах 2019 года. Политический штаб и 
члены партии находятся под защитой, а против политического насилия ведется 
активная кампания. Кроме того, что касается экономической плоскости, то 
при нынешнем правительстве были разработаны и утверждены 100 процентов 
индивидуальных производственных проектов бывших комбатантов и 
97 процентов коллективных проектов с их участием.

Мы обеспечили им устойчивый доступ к основным услугам и 
системе социального обеспечения. Их ежемесячное пособие, эквивалентное 
90 процентам минимальной заработной платы, было сохранено, что означает 
выплату им 67,7 млн долл. США. Срок действия этой льготы должен был истечь 
в августе 2019 года, но правительство президента Дуке Маркеса продлило его 
на 10 лет. Кроме того, 98,6 процента бывших комбатантов имеют доступ к 
системе здравоохранения, при этом значительная их часть учится в учебных 
заведениях и пользуется услугами банков.

Мы продлили срок, установленный для бывших территориальных зон 
для обучения и реинтеграции, и осуществляем деятельность по приобретению 
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земли для реинтеграции 2974 бывших комбатантов, которые продолжают в 
них оставаться. Правительство приобрело землю для семи из таких бывших 
зон и находится в процессе покупки земли для еще 12 из них. Важно пояснить, 
что этого положения в Соглашении не было и что эта деятельность отражает 
политическую волю президента Дуке Маркеса обеспечить достойные условия 
для тех, кто продемонстрировал свою приверженность соблюдению закона.

В докладе, представленном Миссией, сделан упор на пять приоритетных 
задач, которые Генеральный секретарь предложил в качестве пути к 
выполнению обязательств по Соглашению. Однако необходимо помнить о том, 
что эти приоритетные задачи, как и государственная политика в целом, увязаны 
с программой, одобренной гражданами при голосовании в ходе избрания 
членов правительства. Приоритетные для нынешней администрации задачи 
определены в Национальном плане развития на 2018–2022 годы, политике 
«Достижение мира путем обеспечения законности» и Рамочном плане 
осуществления Заключительного соглашения, который был инициирован 
предыдущим правительством и в котором рассматриваются все аспекты 
Соглашения и структуры, которые должны заниматься их разработкой. Наше 
правительство подтверждает, что руководящие принципы, приоритетные 
задачи и политика осуществления должны определяться колумбийским 
государством, как это отметил наш Конституционный суд.

Приоритетные задачи президента Дуке Маркеса четко описаны в 
политике «Достижение мира путем обеспечения законности». К их числу 
относятся следующие: эффективная реинтеграция бывших комбатантов; полное 
возмещение ущерба более чем 9 миллионам жертв насилия; оказание поддержки 
почти 100 000 семей, которые присоединились к программам замещения 
запрещенных сельскохозяйственных культур и продемонстрировали свою 
приверженность этому процессу; формулирование и осуществление программ 
развития на основе территориального подхода; и достижение дальнейшего 
прогресса в комплексном развитии сельских районов.

Таким образом, при определении приоритетов и распределении ресурсов 
Колумбия придерживается видения, ориентированного на долгосрочную 
перспективу. Результатом наших усилий стало проведение различных 
работ, создание возможностей и обеспечение развития в интересах бывших 
комбатантов, жертв, сельских общин и других уязвимых групп населения. 
Благодаря этому комплексному видению в процессах укрепления мира и 
стабилизация ситуации наблюдается прогресс, а уровень насилия снижается. 
Речь идет об одной из сильных сторон колумбийского мирного процесса, и 
приоритетные задачи будут и дальше определяться именно таким образом.

Правительство Колумбии не препятствует проведению проверок. 
В частности, мы постоянно передаем Контрольной миссии полную и 
обновленную информацию о двух компонентах ее мандата и о результатах 
всеобъемлющего выполнения Соглашения. В результате должно сократиться 
пространство для неверного толкования и оценочных суждений по вопросам, 
которые поддаются проверке и играют основополагающую роль в процессе 
обеспечения доверия к колумбийскому мирному процессу как на национальном, 
так и на международном уровне.

Кроме того, правительство Колумбии гарантировало независимость 
Всеобъемлющей системы установления истины, обеспечения правосудия, 
возмещения ущерба и недопущения повторных правонарушений. Мы также 
обеспечили ее надлежащее финансирование. В 2020 году трем структурам 
этой системы были предоставлены средства в размере 142 млн долл. США, а в 
2021 году — бюджет в размере почти 160 млн долл. США.
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Как известно членам Совета, следуя положениям Соглашения и 
руководствуясь стремлением обеспечить ожидаемое воздействие системы 
правосудия переходного периода на процесс примирения в нашей стране, 
президент Дуке Маркес обратился к Совету Безопасности с просьбой дополнить 
мандат Контрольной миссии.

Реализация положений резолюции 1325 (2000) и применение в рамках 
достижения мира учитывающих гендерную проблематику подходов имеют 
для нас приоритетное значение.

Комиссия по вопросам последующей деятельности, содействия и 
контроля за ходом выполнения Заключительного соглашения провела пять 
заседаний со Специальным форумом по гендерным вопросам. Ее технический 
секретариат провел 52 рабочие встречи с Комитетом по гендерным вопросам 
Национального совета по вопросам реинтеграции и 19 заседаний со 
Специальным органом по делам женщин. Он также провел пять заседаний со 
Специальным форумом высокого уровня по вопросам этнических групп. В 
результате мы добились конкретного прогресса по 51 гендерному показателю, 
которые включены в рамочный план по осуществлению Заключительного 
соглашения.

Я особо отмечаю, что только в рамках стратегии развития сельских 
районов программами реституции и оформления земли, комплексными 
субсидиями на землю и правом на получение нового жилья воспользовались 
в общей сложности 837 000 женщин. Колумбия намерена и впредь укреплять 
роль женщин в качестве важнейших участников и исполнителей программы 
«Мир в условиях законности».

Процесс миростроительства в нашей стране был непростым, и нынешнее 
правительство готово прилагать все силы для его успешного завершения. Те, 
кто хочет ввести колумбийцев в заблуждение относительно таких усилий, 
совершают ошибку. Ошибку совершают и те, кто хочет ввести международное 
сообщество в заблуждение относительно достигнутых успехов и прогресса, но 
самую большую ошибку совершают те, кто стремится ввести в заблуждение 
Совет Безопасности относительно реального положения дел в нашей стране и 
регионе.

Правительство разработало реалистичный 15-летний процесс 
планирования, направленный на достижение реальных изменений посредством 
разработки и внедрения методов, позволяющих добиваться необратимого 
прогресса, при этом продолжая принимать меры для того, чтобы почтить 
память жертв, и протягивая руку помощи тем, кто действительно стремится 
отказаться от преступного образа жизни и начать жить в соответствии с 
законом.

В завершение не могу не упомянуть, что после визитов Совета 
Безопасности в 2017 и 2019 годах мы считаем крайне важным передать Совету 
Безопасности постоянное приглашение посетить нашу страну в нынешнем 
году, когда это позволит ситуация в области общественного здравоохранения, 
с тем чтобы члены Совета могли увидеть как достигнутый прогресс, так и 
стоящие перед нами проблемы.


